



EXPLOTACIÓN MINERA EN IXTACAMAXTITLÁN, PUEBLA: PROYECTO DE MUERTE

Diana Jiménez Bello¹, Trinidad Nancy Coatl Elías¹, Hedwinoel Castro Cuamatzin¹ y Jacob Guzmán Zacatula¹

¹ Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. dian_jb@hotmail.com

Históricamente el sector minero ha jugado un papel importante para el impulso de la economía mexicana, desde épocas de la colonia la explotación de dicho sector representaría un alto nivel de ingresos. Hoy en día, México es considerado líder a nivel mundial en la producción de plata, ubicándose como el quinto país más atractivo para invertir en el sector minero, logrando por consiguiente que empresas extranjeras quieran invertir en el país, específicamente el caso de Almaden Minerals.

Esta empresa ha conseguido el permiso para sustraer oro y plata en la comunidad de Tuligtic, ubicada en el municipio de Ixtacamaxtitlán, mismo que se localiza en la Sierra Norte del Estado de Puebla, y que cuenta con una población de 240 habitantes.

En la actualidad explora yacimientos que se han ubicado en una porción de 14 mil hectáreas de terreno, esto consiste en que rascarán 258 millones de toneladas de roca y pulverizarán 130 millones de toneladas de material mineralizado, obteniendo como producto 1.576 millones de onzas de oro y 94.3 millones de onzas de plata; no obstante, se tiene confirmado que la exploración en la comunidad será una explotación a cielo abierto.²

Es por ello que resulta de vital importancia volver la mirada y analizar con detenimiento las implicaciones de un crecimiento económico que solo busca la reproducción incesante de capital, con base en la apertura de fronteras al capital.

Guadarrama Yáñez, Jorge (2014), Forbes, Fecha de consulta: 02 de Febrero del 2016, en <http://www.forbes.com.mx/hacia-donde-va-la-industria-minera-de-mexico/> Actividad industrial de alto impacto ambiental, utilizando de manera intensiva grandes cantidades de cianuro, una sustancia muy tóxica, la cual es letal para la vida humana.